

FELIPE GONZÁLEZ Expresidente del Gobierno

“Ni el PP ni el PSOE deberían impedir que el otro gobierne”

“No tendrían que negar la posibilidad de un Gobierno si no pueden hacerlo ellos”

“Quiero que España tenga Gobierno. Yo prefiero que sea progresista y reformista”

“La pinza que el PP hizo en Andalucía con Podemos no es un ejemplo a imitar”

ANTONIO CAÑO, Madrid
Como recuerda en esta entrevista, hace 20 años que Felipe González salió del Gobierno y 19 desde que abandonó la secretaría general del PSOE. Sin embargo, su influencia dentro de su partido y en la sociedad no solo no ha decrecido en este tiempo, sino que ha aumentado ahora que el país vive la zozobra de una crisis política de muy difícil solución y de consecuencias inciertas.

Después de varios días en los que su silencio ha sido interpretado de muy diversas maneras y su posición manipulada en beneficio de intereses particulares —“estoy cansado de que interpreten lo que suponen que pienso o debería pensar”—, González explica en estas páginas su verdadero punto de vista sobre la situación actual y ofrece un marco en el que pueda encontrarse una salida.

Para ello, sostiene el expresidente del Gobierno, es preciso que los dos principales partidos del país, el Partido Popular y el PSOE, ambos derrotados en las recientes elecciones, dejen a un lado la preocupación por su futuro y antepongan los intereses de España. Defiende un proyecto reformista que supere el inmovilismo practicado durante estos años por Mariano Rajoy y el liquidacionismo que pretende Podemos. González califica de “irresponsabilidad” la decisión de Rajoy de renunciar a formar Gobierno sin retirarse ni permitir que otro dirigente de su partido lo intente.

PASA A LA PÁGINA 17



El expresidente del Gobierno Felipe González, en su despacho en Madrid. / ULY MARTÍN

Podemos buscó el apoyo de los separatistas para presidir el Congreso

MAIOL ROGER, Barcelona

La número tres de Podemos, Carolina Bescansa, buscó hasta el último momento apoyos para presidir el Congreso, un cargo que al final obtuvo el socialista Patxi López tras un acuerdo entre su partido, Ciudadanos y el PP. Bescansa llegó a viajar a Barcelona para reunirse con diputados de Democràcia i Llibertat (la marca electoral de Convergència el 20-D) y en Madrid pidió el apoyo de ERC y PNV. La diputada, sin embargo, no logró ningún respaldo externo más allá del de IU. Algunos de sus interlocutores han explicado a EL PAÍS que no veían esa operación con visos de prosperar, ni podían obtener rédito apoyando a Podemos. Preferían, además, no abrir un enfrentamiento con el PSOE.

PÁGINA 24

La ministra de Justicia francesa dimite por las duras medidas antiterroristas

GABRIELA CAÑAS, París

La ministra de Justicia francesa, Christiane Taubira, presentó ayer su dimisión tras cuatro años en el cargo y la hizo coincidir con el inicio de la tramitación de las restrictivas medidas en materia de terrorismo impulsadas por el Ejecutivo de François Hollande después de los atentados de noviembre. “El peligro terrorista es grave, pero creo que no debemos concederle ninguna victoria ni militar, ni diplomática, ni política, ni simbólica”, dijo Taubira mostrando su desacuerdo con el giro a la derecha del Gobierno.

PÁGINA 5

El Supremo anula por engaño la compra de acciones de Bankia

FERNANDO J. PÉREZ, Madrid
El Tribunal Supremo allanó ayer el camino a miles de inversores de Bankia que compraron acciones en la salida a Bolsa de la entidad y quieren recuperar su dinero. La Sala de lo Civil del tribunal confirmó dos sentencias que obligan a la entidad a devolver a dos compradores de títulos el dinero que invirtieron. El Supremo con-

sidera que existían “graves inexactitudes” en el folleto de la oferta pública de acciones de la entidad, que se estrenó en Bolsa en julio de 2011. Los jueces rechazan además que la causa penal pendiente contra Bankia deba paralizar las reclamaciones de los accionistas por la vía civil, lo que agilizará las demandas. PÁGINA 45

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



ADEMÁS

Los traumas de la maternidad tardía

El retraso de la maternidad aboca a muchas mujeres a terapias de fertilidad. Muchas se convierten en un calvario sin éxito. P31



Will Smith, contra un Hollywood que discrimine P33